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Zusammenfassung

        
Eine Blockade des Endocannabinoidsystems stellt eine neue Möglichkeit dar, über eine Gewichtsreduktion hinaus eine deutliche Reduktion kardiovaskulärer Risikofaktoren zu erreichen. Endocannabinoide sowie deren Rezeptoren sind sowohl im zentralen Nervensystem als auch in der Peripherie in verschiedenen Organen exprimiert und regulieren die zentrale Steuerung der Nahrungsaufnahme und die peripheren metabolischen Regelkreise. Im Kontext einer Steuerung der Nahrungsaufnahme ist der Cannabinoid-Rezeptor 1 (CB1-Rezeptor) von zentraler Bedeutung. Seine Stimulation mit Δ9-Tetrahydrocannabiol (Δ9-THC) oder die Blockade mit Rimonabant sind klinisch bedeutsame therapeutische Ansätze zur Steuerung des Körpergewichts. Rimonabant ist der erste Vertreter einer neuen Gruppe von Medikamenten, die über eine Blockade des CB1-Rezeptors in das Endocannabinoidsystem eingreifen. Mit der in klinischen Studien gefundenen deutlichen Reduktion des Körpergewichts und des Taillenumfangs geht eine Verbesserung des kardiovaskulären Risikoprofils einher, die durch einen Anstieg des HDL-Cholesterins, einem Absinken der Serumtriglyzeride und eine verbesserte Insulinsensitivität gekennzeichnet ist.


      
        
Summary

        
Blocking the endocannabinoid system is an option that substantially reduces cardiovascular risk beyond reducing body weight. Endocannabinoids and their receptors are expressed in the central nervous system as well as in the peripheral organs and regulate the central circuits for food uptake and peripheral metabolic circuits. Within the context of food uptake the cannabinoid receptors 1 (CB1-receptor) is of crucial importance. Its stimulation with Δ9-tetrahydrocannabiol (Δ9-THC) or its blockade with rimonabant are clinically relevant therapeutic means to maintain body weight. Rimonabant is the first of a new class of drugs, that interferes with the endocannabinoid system by blocking the CB1-Receptor. In recent clinical studies a substantial reduction of body weight and waist circumference was associated with an improvement of the cardiovascular risk profile, which was marked by increased HDL-cholesterol, serum triglycerides and improved insulin sensivity.
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